



# Vacunas

[www.elsevier.es/vac](http://www.elsevier.es/vac)



## Carta de presentación del presidente de la Asociación Española de Vacunología y los presidentes del comité organizador



### Introduction from the president of the Spanish Association of Vaccination and the presidents of the organizing committee

Estimados compañeros:

Desde la Junta Directiva de la Asociación Española de Vacunología y desde el comité organizador del X Congreso nos complace que estés leyendo este texto. Y esto es así porque significará que de alguna manera has estado y estás con nosotros, te interesa lo que hacemos, te interesa la vacunología y te interesa mejorar la salud de la población que te rodea.

Porque bien sabes que el ser humano debe mucho a las vacunaciones y, por ello, es nuestro deber ético seguir promoviendo la investigación y los encuentros científicos que fomenten la mejora de los conocimientos y el avance de esta ciencia multidisciplinaria.

En el X Congreso de la Asociación Española de Vacunología que estamos celebrando los días 3, 4 y 5 de octubre de 2019 en Oviedo tenemos por lema «Más allá del vial». Así pues, pretendemos profundizar en las vacunas y también en otros aspectos que circunscriben las vacunaciones tales como los procesos de fabricación, los controles de calidad y la farmacovigilancia aplicada a las vacunas, el currículum académico relacionado con la vacunología en los profesionales sanitarios desde el grado a la formación especializada, los avances en investigación y tecnología aplicada a vacunas, y más.

La publicación de este volumen especial X Congreso de la Asociación Española de Vacunología en la revista VACUNAS supone también un avance en la difusión y gestión del

conocimiento de esta actividad científica que hará llegar, más allá del propio Congreso, las aportaciones de todos los autores en este ámbito. Por ello, agradecemos al equipo editorial de la revista VACUNAS la oportunidad de difundir la información a través de este medio tan relevante para los vacunólogos, y deseamos poder tener otras colaboraciones a futuro.

Disfruta de este volumen especial X Congreso de la Asociación Española de Vacunología en nombre de todas las personas que forman parte de este proyecto: comité editorial de la revista, comité de honor, comité organizador, comité científico y autores de las comunicaciones al Congreso, y te invitamos a formar parte de nuestra asociación para seguir ampliando tus conocimientos en vacunas, difundiendo tus investigaciones y favoreciendo la colaboración entre grupos para conservar el valor de las vacunas como un bien por el que todos debemos trabajar.

Bienvenido a la Asociación Española de Vacunología y gracias por tu interés.

A. García Rojas<sup>a</sup>, M. Fernández Prada<sup>b</sup> e I. Huerta González<sup>b</sup>

<sup>a</sup> Presidente de la Asociación Española de Vacunología

<sup>b</sup> Presidentes del Comité Organizador del X Congreso de la Asociación Española de Vacunología

1576-9887/© 2019 Publicado por Elsevier España, S.L.U.

<https://doi.org/10.1016/j.vacun.2019.08.001>